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За высокую культуру 
обслуживания трудящихся
КАЖДЫЙ человек — рабо

чий, колхозник, служа
щий помимо своего коллек

тива сталкивается ежедневно со 
множеством других людей. В сво
бодное время трудящийся идет в 
магазин купить необходимые про
дукты и вещи, идет в мастерские 
заказать себе новый костюм, новое 
пальто, посещает кино и театры, 
столовые и парикмахерские. Все 
это жизненно необходимо для каж
дого человека.

Мы часто говорим о большом 
значении труда токаря и тракто
риста, горняка и комбайнера. И 
это правильно. Но совершенно 
необоснованно мы забываем ино
гда о большом значении труда 
кассиров и кондукторов трамвая, 
парикмахеров и официанток. Лю
ди этих и подобных профессий не
посредственно имеют дело не с 
металлом и пашней, не с углем и 
рудой, а прежде всего с челове
ком, с нашим простым советским 
тружеником. И это наклады т 
особую ответственность на их труд.

Самый вкусный обед можно по
дать так, что есть его не захочет
ся, Достаточно почувствовать не
чуткое отношение к себе офи
циантки, услышать ее грубый от
вет, и не хочется уже в другой 
раз итти в такую столовую или 
чайную.

Нерасторопность и грубость не
которых кассиров в кино и на же
лезнодорожных станциях, грубые 
окрики некоторых кондукторов 
трамваев, их подчас бесцеремон
ное обращение с пассажирами, 
особенно школьниками, недоста
точно культурное и вежливое от
ношение к посетителям в ателье 
и мастерских, — все это не ме
лочи, все это не следует остав
лять без внимания.

Среди приемщиков заказов в 
мастерских, среди официанток, 
кондукторов, кассиров и т. д. — 
много молодежи. Однако руково
дители комсомольских организа
ций до сих пор уделяют этой мо
лодежи крайне мало внимания. 
Культурно-воспитательная работа 
с работниками этих профессий ве
дется слабо.

Всего только месяц назад Ле
нинский райком ВЛКСМ решил 
создать в первом Свердловском 
тресте столовых, ресторанов и ка
фе комсомольскую организацию. 
Но и это было сделано сугубо 
формально. Работники райкома, 
позаботившись о создании органи
зации, совершенно не позаботи
лись о том, чтобы там велась ка
кая-либо работа. Не сумела ее

наладить и секретарь организации 
тов. Плеханова. В результате ком
сомольцы треста до сих пор име
ют смутное представление о по
следних, непосредственно их ка
сающихся, постановлениях Цен
трального Комитета партии и Со
вета Министров СССР. Ни тов. 
Плеханова, ни работники райко
ма не беседовали с ними на эти 
темы.

Справедливо жалуются члены 
ВЛКСМ второго треста столовых, 
ресторанов и кафе на невнимание 
Орджоникидзевского райкома 
ВЛКСМ Свердловска к их комсо
мольской организации, В этой 
организации немало девушек, 
отлично справляющихся со своими 
обязанностями. Комсомолки офи
циантки Анна Аршинова и Алек
сандра Горшенина имеют много 
благодарностей от трудящихся. 
Райком вполне бы мог позабо
титься о широком распростране
нии опыта их работы. Но в рай
коме никто этим не интересуется,

Многие комсомольские руково
дители проявляют полное невни
мание к молодым работникам тех 
профессий, которые принято на
зывать не ведущими. Но сама 
жизнь в настоящее время под
сказывает другое. Всемерно забо
тясь об улучшении материального 
благосостояния народа, мы не 
имеем права оставлять без вни
мания тех людей, которые еже
дневно и ежечасно по роду своей 
работы сталкиваются с десятка
ми, сотнями, тысячами трудя
щихся.

Райкомам комсомола необходи
мо пристальней посмотреть на 
труд этих людей. Необходимо в 
каждом работнике этих «не веду
щих» профессий развивать т; кое 
же высокое чувство ответствен
ности за порученное дело, какое 
привык комсомол развивать в мо
лодых рабочих ведущих отраслей 
промышленности. Наряду с дело
выми качествами необходимо при
вивать элементы культуры, так 
необходимые этим работникам.

Доклады на различные темы, 
беседы о значении профессии, рас
пространение опыта лучших ра
ботников, всемерное развитие со
циалистического соревнования, 
поощрение — вот далеко не пол
ный перечень тех вопросов, ко
торыми должны заниматься сейчас 
райкомы и первичные организа
ции.

Надо стремиться к тому, чтобы 
непрерывно повышалась культура 
обслуживания трудящихся.

О доступе трудящихся в Мавзолей 
В. И. Левина и И. В. Сталина

17 ноября 1953 года открывается доступ трудящихся в Мавзо
лей В. II. Ленина и И. В. Сталина.

Мавзолей будет открыт по вторникам с 12 до 15 часов, по 
средам, четвергам и субботам—с 17 до 20 часов и по воскресень
ям—с 12 до 17 часов.

Порядок посещения трудящимися Мавзолея временно устана
вливается следующим: доступ трудящихся города Москвы в Мавзо
лей будет производиться в организованном порядке через исполко
мы районных Советов депутатов трудящихся по билетам, в кото
рых будет указан день посещения Мавзолея. Для лиц, прибываю
щих в гор. Москву из других городов и областей по служебным 
командировкам, а также в отпуска и на экскурсии, посещение 
Мавзолея организуется через соответствующие министерства, ведом
ства и общественные организации.

Овладевай знаниями, молодой рабочий!
'к

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ 
ПОДАРОК

Замечательный подарок полу
чили к празднику Октября трудя
щиеся совхоза «Пионер»; Талиц
кого района и их дети. К этому 
дню учащимся было передано 
прекрасное новое здание школы. 
Уютно и светло в просторных 
классах и коридорах.

В этом же здании разместится 
и вечерняя школа рабочей моло
дежи. Нынче школа отмечает 
только пятилетие своего существо
вания, а какие изменения прои
зошли в ней за эти годы! В 1949 
году школа размещалась в старом | 
здании, и в ее двух классах обу- . 
чалось только одиннадцать чело
век. Но рос совхоз, расширялось 
его производство, прибывали но
вые рабочие. Сейчас в школе за
нимается больше 100 молодых ра
бочих совхоза.

Здесь же находится консуль
тационный пункт областной заоч
ной средней школы. В восьмой 
класс в этом году поступило 26
человек.

За прекрасный подарок моло
дежь совхоза отблагодарит Роди
ну хорошей учебой.

А. ВИШНЯКОВ, 
учитель. ।

НА АТТЕСТАТ
ЗРЕЛОСТИ |

Времени мало, а задача г 
по геометрии как на зло ] 
оказалась сложной. Снова и ( 
снова прочитывает Иван Ма- } 
маев ее условие. Наконец, 1 
ход решения найден. Одна за г 
другой ложатся на бумагу у 
сложные формулы — задача \ 
решена. Теперь очередь за ( 
химией... >

Нелегко совмещать работу 1 
на производстве с учебой. Но с 
эти трудности не смущают ■ 
анодчика электролизного цеха 
Уральского алюминиевого за- ( 
вода И. ГАамаева, Третий год 
он учится в школе рабочей 
молодежи № 1 города Ка- • 
менск-Уральского, Непре- < 
ложным правилом для него ) 
стала ежедневная подготовка I 
домашних заданий—и как ре- > 
зультат этого в классном 1 
журнале против фамилии / 
•молодого рабочего появляют- у 
ся только «пятерки» и «чет- У 
верки». Как хорошего това- ( 
рища, учащиеся избрали Ма- > 
маева старостой класса. 1

В цехе Ивану Мамаеву до- < 
верено ответственное дело — ] 
он работает на машине кон- 1 
струкции заводского рацио- > 
нализатора Снежко, ныне ' 
лауреата Сталинской премии, . 
Эта машина заменила тяже- У 
лый труд десяти человек, { 
Иван успешно справляется с / 
заданием, хорошо овладев но- 3 
вой техникой. Но это — не I 
предел для молодого рабочего. /

— Мечта моя — поступить • 
в авиационный институт, — У 
говорит комсомолец, — И ? 
она, кажется, близка к осу- 1 
ществлению. Ведь в этом [ 
году я получаю аттестат зре- / 
лости! з

НА СНИМКЕ; учащиеся седьмого класса «Б» вечерней школы 
рабочеи молодежи: машинист электровоза шахты «Первая капиталь
ная» Дегтярского медного рудника М. Кихтенко, слесарь автогара
жа рудника В. Быков, токарь А., Мухачев и помощник машиниста 
экскаватора па шахте «Вторая капитальная» И. Поддубный у зда

ния школы рабочей молодежи. Снимок Я. Кунина.

Они получат среднее 
образование

I Велика тяга советской молоде
жи к знаниям. Сотни тысяч уча
щихся занимаются в школах на
шей области. А сколько юношей и 
девушек повышают свой общеоб
разовательный уровень без отры
ва от производства в вечерних 
школах рабочей молодежи!

Конечно, учиться и работать 
нелегко. Но тот, у кого сильная 
воля и большое стремление во 
что бы то ни стало притги к це
ли, не испугается трудностей. Об 
этом говорит практика работы на
шей средней школы рабочей мо
лодежи № 5.

Школа основана 10 лет назад. 
За это время количество классов 
в ней возросло от 7 до 40. В пер
вый год работы в школе заним - 
лось всего 100 человек, а сейчас 
здесь учится более 1000 чело-- с. 
Подавляющее большинство уча-' 
щихся — молодые рабочие. Ново- 
Тагильского металлургического за
вода. Половина из них — комму
нисты и комсомольцы.

Рост школы тесно связан с рос
том культурно-технического уров
ня тружеников завода. С 1944 го
да десятый класс школы окончили 
144 человека и почти все из них 
продолжают учиться дальше, в выс
ших учебных заведениях нашей 
страны. Из недавних учащихся 
десятого класса сейчас работают 
на заводе и учатся на вечернем 

• отделении нижне-тагильского фи
лиала Уральского политехническо
го института более 30 человек. 15 
бывших десятиклассников окончи
ли университеты, педагогические, 
учительские институты и сей
час успешно работают пре
подавателями. Среди них — 
А. Одинакова, Л. Храпова, О. Тол
качева, А. Плотникова и дру
гие. Интересно отметить, что, окон
чив институт, некоторые учащие
ся вновь возвращаются в школу, 
которая дала им образование, и 
продолжают работать в ней пре
подавателями. Так поступили ком
сомолка А. Плотникова и молодой 
коммунист М. Певзнер.

Школа дает прочные знания 
учащимся. Об этом говорят сами 
выпускники, об этом они пишут 
в письмах, отправляя их в адрес 
школы из многочисленных горо
дов, куда десятиклассники уехали 
продолжать учебу. Вот что пишет, 
например, бывший учащийся, ра
бочий огнеупорного цеха К. Мои
сеев; «Я теперь студент Ленин
градского кораблестроительного 
института. Благодарю всех препо
давателей школы за то, что они 
сумели дать те знания, привить то 
упорство в достижении цели, ко
торые так пригодились нам при 
поступлении в институт. Сочинение 
на приемных экзаменах я написал 
на «пять», по математике ответил 
неплохо, химия — «пять», ли
тература—-«пять»... Как дорога 
школа, в которой я учился столь
ко времени! О ней вспоминаешь, 
как о своем родном доме, как о 
своей семье».

Хорошую традицию школы бе
режно хранят нынешние учащие
ся — молодые рабочие завода, 
твердо решившие по примеру сво
их товарищей получить среднее 
образование, а затем учиться в 
высших учебных заведениях.

В этом учебном году мы поста
рались возвратить в школу боль
шинство из тех учащихся, кто в 
прошлом году по каким-либо при
чинам прекратили учебу. Нынче 
школа полностью сохранила весь 
контингент учащихся; из 1024 че
ловек, записавшихся к нам в этом 
году, все продолжают учиться.

Большую помощь в борьбе с от
севом школе оказывает заводская 
комсомольская организация. Зав
ком ВЛКСМ и особенно бюро це
ховых комсомольских организаций 
проводят с учащимися серьезную 
работу. Комсомольские активисты 
цехов хорошо знают своих уча
щихся. Особое внимание комсо
мольская организация уделяет тем 
молодым рабочим, которые готовы 
бросить школу, столкнувшись с 
первыми неудачами. Такое жела
ние, к примеру, неоднократно воз
никало у Виктора Ведрова, под
ручного сталевара мартеновского 
цеха. Комсомольцы своевременно 
помогли ему осознать свою ошиб
ку, и сейчас Виктор успешно 
учится в десятом классе.

Предотвратить отсев помогают и 
преподаватели школы, которые 
много работают с теми, кто скло
нен оставить учебу. Как правило, 
учащийся бросает занятия не по
тому, что учиться ему «разонра
вилось», а потому, о испугался 
трудностей. Долг учителя — по
мочь молодому рабочему преодо
леть эти трудности, доказать, что 
сочетать работу и учебу вполне 
возможно.

Очень важно также и то, что 
преподавательский состав школы 
терпеливо разъясняет молодым ра
бочим пользу образования, старает-- 
ся пробудить в своих учениках 
интерес к знаниям. Ничего нет 
хуже, когда директор за всякий 
пустяк грозит исключением из 
школы, а преподаватели в беседах 
С учащимися ограничиваются тем, 
что повторяют общеизвестные ис
тины; «Учеба — твой долг», «Пом
ни, что ты учишься для себя» и 
т. д. Вряд ли такие нравоучения 
могут иметь результат.

Коллектив нашей школы настой
чиво борется за то, чтобы каждый 
молодой рабочий успешно окон
чил учебный год. Но это — не 
предел наших стремлений. Со
вместно с заводским комитетом 
ВЛКСМ преподавательский со
став школы разрабатывает сей
час перспективный план обучения 
молодых рабочих завода. Его 
цель — дать возможность каждо
му молодому рабочему получить' 
среднее образование

Л. НОСКОВ, 
директор школы 

рабочей молодежи № 5.
г. Нижний Тагил.



Пресс-конференция у Министра 
Иностранных Дел СССР В. М. Молотова

13 ноября с. г. у тов. В. М. 
Молотова состоялась пресс-конфе
ренция, на которой присутствова
ли представители советской пе
чати, а также находящиеся в Мо
скве иностранные корреспон

денты.
В начале пресс-конференции 

тов. В. М. Молотов сделал сле
дующее заявление:

«3 ноября Советское Прави
тельство направило Правитель
ствам Англии, США и Франции 
моту о созыве совещания Мини
стров иностранных дел.

В этой ноте Советское Прави
тельство предложило созвать со
вещание Министров иностранных 
дел с тем, чтобы, во-первых, 
е участием Министров иностран
ных дел США, Англии, Франции, 
Советского Союза и Китайской 
Народной Республики рассмотреть 
мероприятия по уменьшению на
пряженности в международных 
отношениях и чтобы, во-вторых, 
с участием Министров иностран
ных дел США, Англии, Франции 
и Советского Союза обсудить гер
манскую проблему и связанные с 
этим вопросы обеспечения без
опасности Европы.

Эта нога Советского Прави
тельства вызвала за рубежом мно
гочисленные отклики как со сто
роны официальных кругов, так и 
в органах печати разных направ
лений, поскольку в ней поставле
ны вопросы, разрешение которых 
имело бы большое значение для 
укрепления мира и международ
ной безопасности.

В широких общественных ■■цу
гах многих стран предложения 

•Советского Правительства были 
встречены положительно.

Инсе отношение эти предложе- 
аия встретили со стороны прави
тельственных кругов и некото
рых органов печати США и 
Англии, а также Франции. Пре
зидент США Эйзенхауэр назвал 
даже советскую ноту «негатив
ной», заявив, будто «в советской 
ноте не проявляется никакого 
намерения собраться вместе», хо
тя такое заявление явно проти
воречит действител ьноста.

Вопрос о созыве совещания 
Министров иностранных дел сто
ит теперь в центре внимания 
международного общественного 
мнения. Разговоры о том, будто 
Советский Союз не проявляет же
лания «собраться вместе», не ме
тут ввести в заблуждение тех, 
¡кто знаком с фактами. Не трудно 
убедиться, что дело обстоит как 
раз наоборот. Достаточно напом
нить о том, что Советское Прави
тельство только га последнее 
время уже трижды ставило перед 
'Правительствами США, Англии л 
■Франции вопрос о созыве сове
щания Министров иностранных 
:дел: 4 августа, 28 сентября, 
-3 ноября.

Дело, однако, не в том, что Со
ветское Правительство хочет со- 

-’зыва совещания Министров ино
странных дел, а Правительства 
США, Англии и Франции не 
хотят созыва такого совещания. 
.’Нельзя не признать, что все эти 
правительства высказались за 
’Созыв совещания Министров ино- 
гетраНных дел. Тем не менее, они 
(не сумели до сих пор договор ть- 
ся о целях созыва такого сове- 
ща ния.

Что касается позиции Совет
ского Союза в этом вопросе, то 
она подробно изложена в его со
те от 3 ноября. Наша позиция 
заключается в то», что совеща
ние Министров иностранных ”Л 
необходимо и полезно, если созыв 
■Такого совещания будет служить 
щелям смягчения напряженности 

в международных отношениях. 
Если судить по некоторым заяв
лениям Правительств США, Анг
лии и Франции, то они также 
высказываются за смягчение 
•международной напряжеинойги. 
Ио, очевидно, одно дело — вы
сказаться за уменьшение напря
женности в международных отно
шениях, и другое дело—сделать 
реальные шаги в этом направ
лении.

Мы считаем, что совещание 
должно состояться для того, что
бы сделать шаг вперед в деле 
укрепления мира и международ
ной безопасности. Этим целям и 
должно служить рассмотрение 
мероприятий цо уменьшению 
напряженности в международных 
отношениях, равно как и об
суждение вопроса о Германии, 
включая восстановление ее на
ционального единства и заключе
ние мирного договора, поскольку 
решение германского вопроса тес
нейшим образом связано с обес
печением европейской безопасно
сти и, следовательно, со смягче
нием международной напряжен
ности. •

На иную позицию встали Пра
вительства США, Англии и Фран
ции. Они отказываются рассмат
ривать вопрос о смягчении на
пряженности в международных 
отношениях, а обсуждение гер
манского вопроса стремятся под
чинить не задачам восстановле
ния единства Германии на миро
любивой и демократической осно
ве, а задачам ускорения ее реми
литаризации.

Судите сами, можно ли, идя по 
этому пути, содействовать тому, 
чтобы сделать шаг вперед в деле 
укрепления мира и международ
ной безопасности? Мы, советские 
люди, даем на это свой ответ: 
это нельзя будет рассматривать, 
как шаг вперед в деле укрепле
ния мира, это не будет содейство
вать разрядке в международных 
отношениях.

В таком случае, для чего же 
было выдвинуто предложение о 
созыве совещания Министров 
иностранных дел четырех держав 
в Лугано? Очевидно, не ради 
того, чтобы сделать серьезные 
усилия к урегулированию назрев
ших международных проблем и к 
уменьшению международной на
пряженности. Не случайно, ко
нечно, представитель госдепарта
мента США сразу ж® после опуб
ликования ноты с предложением 
о конференции в Лугано выразил 
«большое сомнение в том, что 
будут достигнуты какие-либо 
окончательные соглашения в слу
чае, если луганская конференция 
состоится».

На днях опубликована статья 
депутата голландского парла
мента проф. Герретсона, который 
истолковывает позицию США, 
Англии и Франции, как прямое 
стремление все разговоры о кон
ференции четырех держав приве
сти к отрицательным результа
там. «Есть даже все основания 
полагать, — говорит он, — что 
эта неудача и являлась их на
стоящей целью».

Можно, конечно, вести разгово
ры о созыве совещания четырех 
держав, поскольку невозмож
но игнорировать, что в широ
ких международных кругах есть 
сочувствие этому делу, а факти
чески дело вести к тому, чтобы 
эти разговоры кончились неуда
чей. Советский Союз относится к 
этому совершено иначе. Для него 
вопрос о совещании не является 
предметом спекуляции. Наш и»те- 

. рее к совещанию, связанному с 
урегулированием назревших меж

дународных проблем диктуется 
стремлением к уменьшению на
пряженности в международных 
отношениях, к укреплению мира 
и международной безопасности.

Вот почему Советский Союз 
предлагал и предлагает рассмот
реть с участием США, Англии, 
Франции, СССР и Китайской На
родной Республики вопрос о 
смягчении напряжения в между
народных отношениях. Никто не 
может отрицать, что участие Ки
тайской Народной Республики 
имеет важнейшее значение для 
урегулирования назревших меж
дународных проблем, равно как 
нельзя серьезно говорить об уре
гулировании назревших между
народных вопросов, не касаясь 
взаимоотношений между Соеди
ненными Штатами Америки и 
Китайской Народной Республи
кой. Для полного урегулирования 
корейского вопроса, включая вы
вод иностранных войск из Кореи 
и решение проблемы объединения 
Корейского государства, также 
важно, чтобы другие страны счи
тались с законными интересами 
такого государства Азии, как ве
ликая Китайская Народная Рес
публика. Сам факт договоренно
сти о совещании пяти великих 
держав, с участием Китая, сви
детельствовал бы о том, что сде
лан реальный шаг к разрядке в 
международных отношениях, к 
укреплению мира.

Недавно, выступая в палате 
общин, Иден говорил, будто 
смягчение напряженных отноше
ний между Востоком’ и Западом 
зависит только от Советского 
Правительства. Это, конечно, не
убедительно. Разве «Запад» не 
несет главной ответственности за 
теперешние расхождения со 
странами Востока. С другой сто
роны, совершенно очевидно, что 
участие Китая в совещании пяти 
держав было бы важным шагом к 
уменьшению расхождений между 
Западом и Востоком.

Все говорит о том, что если 
действительно имеется стремле
ние к урегулированию сущест
вующих международных проблем, 
то ключом к этому является рас
смотрение вопроса об уменьшении 
напряженности в международных 
отношениях. Однако было бы не
правильно изображать дело та
ким образом, будто предложение 
подвергнуть рассмотрению вопрос 
об уменьшении международной 
напряженности означает попытку 
немедленно добиться общего уре
гулирования всех жгучих проб
лем, существующих как на За
паде, так и на Востоке. Никто 
не согласится с таким упрощен
ным толкованием, извращающим 
смысл этого предложения. Но бы
ло бы неправильно заранее свя
зывать руки совещания, по
скольку оно должно само устано
вить, какие решения могли бы 
уже теперь содействовать разряд
ке в международных отношениях.

И в этом отношении позиция 
Советского Союза вполне ясна.

Предложение рассмотреть ме
роприятия по смягчению напря
женности в международных отно
шениях мы поддерживаем, руко
водствуясь стремлением к укреп
лению мира и международной 
безопасности. Поэтому мы при
даем первостепеннее значение то
му, чтобы совещание пяти дер
жав исходило из необходимости 
остановить гонку вооружений, до
биться существенного сокраще
ния вооружений, прежде всего, 
самих великих держав, на кото
рых, согласно Уставу Организа
ции Объединенных Наций, лежит 
главная ответственность за обес

печение мира и международной 
безопасности. С задачей сокраще
ния вооружений неразрывно свя
зано также запрещение атомно
го, водородного и других видов 
оружия массового уничтожения. 
Нет болев важной и более не
отложной проблемы для народов 
всего мира, чем проблема сокра
щения вооружений, чем прекра
щение гонки вооружений. Но мы 
выражаем готовность рассмотреть 
и другие проблемы, от решения 
которых зависит уменьшение 
международной напряженности

В связи с этим нельзя пройти 
мимо одного обстоятельства. Как 
в выступлениях государственных 
деятелей на Западе, так и в 
статьях большинства органов пе
чати за рубежом замалчивается 
предложение СССР рассмотреть на 
совещании вопрос об уменьшении 
напряженности в международной 
обстановке. Очевидно в этом ска
зывается давление тех кругов, ко
торые заинтересованы в поддер
жании, а, может быть, и в уси
лении международной напряжен
ности, и которые стремятся по
мешать разрядке этой напряжен
ности. Тем не менее мы выра
жаем уверенность, что такое про
тиводействие со стороны агрес
сивных кругов не только не осла
бит усилий людей, стремящихся 
к укреплению мира, но и вызо
вет еще большую решимость до
биться разрядки в международ
ных отношениях.

В советской ноте от 3 ноября 
предлагается обсудить с участием 
Министров иностранных дел США, 
Англии, Франции и СССР также 
германский вопрос. Никто не бу
дет отрицать, что решение этого 
вопроса имеет важнейшее значе
ние для обеспечения европейской 
безопасности, для укрепления ми
ра, Именно поэтому Советский 
Союз высказывается за то, чтобы 
обсуждение германского вопроса 
включало проблему национально
го объединения Германии и за
ключение мирного договора с де
мократическим и миролюбивы» 
общегерманским правительством. 
Это соответствовало бы интересам 
всех миролюбивых государств 
Европы и, разумеется, отвечало 
бы интересам самого германского 
народа.

Иной позиции придерживаются 
Правительства США, Англии и 
Франции. Они отказываются от 
проведения каких-либо практи
ческих шагов по восстановлению 
единства Германии и от рассмот
рения мирного договора. Скоро 
будет два года, как Советское 
Правительство предложило Осно
вы мирного договора с Герма
нией. Тем не менее, Правитель
ства трех держав до настоящего, 
времени не высказали своего от
ношения к этим предложениям и 
не представили своего проекта 
мирного договора. Их стремление, 
путем заключения парижского и 
боннского соглашений, поскорее 
вовлечь Западную Германию в 
агрессивную северо-атлантиче
скую группировку держав, на
правленную против Советского 
Союза и стран народной демокра
тии, свидетельствует о . тако» 
курсе их политики, который не 
имеет ничего общего с интереса
ми восстановления национального 
единства Германии, не говоря 
уже относительно обеспечения 
европейской безопасности.

В случае, если и дальше бу
дет осуществляться этот агрес
сивный курс, то Западную Гер
манию никто не сможет рассмат
ривать как миролюбивое государ
ство, так как она превратится в 
орудие определенной империали

стической группировки держав. 
При таком положении может, 
быть и удастся на какой-то срок 
агрессивным кругам Северо-Ат
лантического блока достичь не
кой договоренности с агрессивны
ми кругами Западной Германии, 
но результат будет один: ремили
таризированная Западная Герма-, 
ния, окончательно оказавшись в 
руках вчерашних гитлеровцев и 
других реваншистов, заговорит 
своим милитаристским языком, 
превратится в опасный очаг но
вой агрессии, с чем нельзя не 
считаться, если мы действитель
но заботимся о безопасности в 
Европе. Совершенно очевидно, 
что политика возрождения гер
манского милитаризма и стремле
ние включить Западную Герма
нию в агрессивную группировку 
Северо-Атлантического блока 
представляет собою прямую уг- 
розу безопасности народов Фран
ции, Польши, Бельгии, Чехослова
кии, Дании, Голландии и других 
европейских стран, лишает эти 
народы уверенности в своем за
втрашнем дне, так как при та
ком положении нельзя рассчиты
вать на безопасность в Европе.

В ноте от 18 октября Прави
тельства США, Англии и Фран
ции законно связали германский 
вопрос с проблемой европейской 
безопасности. Однако, проводи
мую ныне ремилитаризацию За
падной Германии нельзя совме
стить не только с безопасностью 
ее соседей, но и с обеспечением 
безопасности других стран Ев
ропы. Нельзя совместить с обес
печением европейской безопас
ности и все большее расширение 
сети американских военных баз 
в Европе и в других, прилегаю
щих к границам СССР районах,-

Печать на Западе, как прави
ло, обходит щекотливый вопрос 
об американских военных базах 
в Европе, Азии и Африке. Еще, 
кажется, не нашлось таких раз
битных журналистов, которые 
взялись бы серьезно доказывать, 
что американские военно-воз
душные и военно-морские базы, 
которыми стремятся окружить 
Советский Союз и страны народ
ной демократии, а также Китай
скую Народную Республику, 
предназначены для нужд оборо
ны Соединенных Штатов Амери
ки. Этого нельзя доказать и это
му никто не поверит.

Но в таком случае, как можно 
отрицать обоснованность требо
вания СССР обсудить этот во
прос — вопрос об американских 
военных базах на чужих терри
ториях, если мы действительно 
стремимся обеспечить безопас
ность для всех стран Европы и 
если мы стремимся к разрядке в 
международных отношениях.

Государственный секретарь 
США Даллес может, конечно, 
заявлять, что американские воен
ные базы в Европе, Азии и 
Африке «придают силу коллек
тивной безопасности». Здесь под 
«коллективной безопасностью», 
как видно, отнюдь, не разумеет
ся безопасность для всех стран 
Европы, поскольку создание 
американских военных баз в од
них странах Европы со всей 
очевидностью направлено, как 
угроза «силой», против других 
стран Европы, где эти базы не 
создаются. Но это значит, что 
Даллес пе собирается придавать 
значение заявлению американ
ской ноты о европейской без
опасности, занявшись лишний 
раз прославлением «политики си
лы», как облюбованного метода в

(Окончание на 3 стр.).
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международных отношениях. Во 
всяком случае, не следует забы
вать о том, что в отношении Со
ветского Союза этот метод уже 
полностью себя дискредитировал 
и отнюдь не сулит ничего-хоро
шего тем, кто ста л бы строить на 
этот счет какие-либо расчеты.

Поскольку выяснилась явная 
неувязка в позиции трех держав 
но германскому вопросу, так как 
этот вопрос нельзя не связать с 
проблемой обеспечения безопас
ности в Европе, Советское Пра
вительство вынуждено было об
ратиться за соответствующим 
разъяснением. В ноте Советского 
Правительства сказано в связи с 
этим следующее:'

«Советское Правительство хо
тело бы получить разъяснение 
от Правительства Англии, как и 
от Правительств США и Фран
ции, означает ли их заявление о 
готовности обсудить германский 
вопрос на совещании Министров 
.четырех держав и их признание 
важности обеспечения европей
ской безопасности, что они не 
будут ставить себя в такое по
ложение, когда, с одной сторо
ны, предлагается па совещании 
.рассмотреть германский вопрос, 
а, с другой стороны, одновремен
но принимаются меры к рати
фикации парижского и боннско
го соглашений теми государст
вами, которые их еще не рати
фицировали. Получение такого 
разъяснения необходимо ввиду 
того, что ратификация указан
ных соглашений и их вступле
ние в силу делает невозможным 
восстановление Германии как 
единого государства, а тем са
мым делает беспредметным и 
обсуждение германского вопроса 
на совещании Министров иност
ранных дел четырех держав, так 
как такое совещание было 
бы связано заранее согласован
ными сепаратными обязательст
вами трех держав и боннского 
правительства Аденауэра по во
влечению Западной Германии в 
Северо-Атлантический блок и 
созданию западногерманской ре
ваншистской армии».

В Советском Союзе ждут разъ
яснения по этому вопросу.

После всего сказанного есте- 
ственно возникает вопрос: со
стоится ли совещание Минист
ров иностранных дел? Ответ на 
этот вопрос зависит, в первую 
очередь, от позиции США, Анг
лии и Франции и, следователь
но, от того, пойдут ли они на 
рассмотрение вопроса об умень
шении напряженности в между
народных отношениях, а также 
германской проблемы и связан
ных с этим вопросов обеспече
ния безопасности Европы.

Актуальность совещания 
Министров иностранных дел от- 
нюгь не уменьшилась. Исследует, 
однако, поворачивать дело та
ким образом, чтобы заранее 
сводить совещание к обсуждению

По инициативе Талицкого рай- 
кома_ВЛКСМ в Доме культуры 
недавно было созвано собрание 
молодых рабочих местной и лег
кой промышленности района.

Здесь на выставке демоне., .- 
ровались образцы продукции: 
обувь, швейные, хлебо-булочные 
изделия, конфеты, безалкоголь
ные напитки. 

одной какой-либо проблемы и 
исключать из поля зрения тако
го совещания основной вопрос— 
вопрос о смягчении напряжен
ности в ¡международных отноше
ниях. Любой успех на этом пу- 
ти, будет ли он касаться Запада 
или Востока, может рассматри
ваться как достижение миро
любивых стран.

Сегодня аа рубежом немало 
пишут насчет Бермудского сове
щания трех держав, хотя его 
специфические цели и сам сепа
ратный характер этого совеща
ния никак не могут обеспечить 
решения проблем, связанных с 
необходимостью разрядки в меж
дународной обстановке. Совеща
ния такого рода, имеющие харак
тер противопоставления одних 
государств другим государствам, 
могут привести и к прямо про
тивоположным результатам и да
же послужить дальнейшему уси
лению напряженности в между
народных отношениях.

В одном отношении, однако, и 
это совещание является показа
тельным. Тот факт, что п это 
совещание узкой группировки 
держав отнюдь не собираются 
ограничить рассмотрением одной 
какой-то проблемы, лишний раз 
свидетельствуем о том, что ныве 
нельзя уйти от рассмотрения 
главного вопроса наших дней— 
нельзя уйти от вопроса об 
уменьшении напряженности в 
международных отношениях, от 
вопроса об укреплении мира и 
международной безопасности, к 
которому приковано внимание 
миллионов и миллионов людей и 
на необходимости безотлагатель
ного рассмотрения которого на
стаивает Советский Союз».

После сделанного заявления 
В. М. Молотов ответил на во
просы корреспондентов советской 
и иностранной прессы.

С. Уиланд (английское агент
ство Рейтер) и Р. Кашишке (аме
риканское агентство Ассошиэй- 
тед Пресс) в своих вопросах 
стремились выяснить, какова 
позиция Советского Союза в от
ношении встречи глав четырех 
государств — СССР, США, Анг
лии и Франции.

Далее был поставлен вопрос, 
должно ли совещание Министров 
иностранных дел предшество
вать совещанию глав прави
тельств?

В своем ответе В. М. Молотов 
сказал, что дело не в том, чтобы 
вести разговоры о совещании. 
Важно установить цели сове
щания.

С этой точки зрения следует 
посмотреть и на вопрос о двух 
названных совещаниях, по
скольку это не организацион
ный, а политический вопрос.

В. Кудрявцев («Известия») 
задал вопрос: Как Вы оценивае
те перспективы созыва полити
ческой конференции по корей
скому вопросу?

В, М. Молотов ответил: У нас 
впечатление такое, что с корей
ско-китайской стороны делается 
все, что возможно, для своевре

Собрание молодых рабочих местной 
и легкой промышленности

Докладчик, заведующая ро- 
мышленным отделом райкома пар
тии тов. Байбакова отметила Зна
чительные успехи молодых рабо
чих Поклевской сапоговаляльной 
фабрики, на которой более трети 
молодых рабочих являются пере
довиками производства и трудятся 
в счет 195-1 года.

Участники собрания тт. Яков
лева, Сидячева, Соболевская поде
лились своим опытом. Выступав

менного созыва политической 
конференции по корейскому во
просу. Но, разумеется, созыв 
конференции зависит не от од
ной только стороны.

И. Бродней (американское 
агентство Юнайтед Пресс) спро
сил, какие другие проблемы, 
помимо Германии и Кореи, могли 
бь! быть поставлены на совеща
нии, если признается возмож
ность обсуждения любых меж
дународных вопросов?

В. М. Молотов ответил: Из 
сказанного мною вытекает, что 
не следовало бы заранее ограни
чивать это совещание теми или 
иными вопросами. Каждый из 
участников совещания может 
поставить на этом совещании 
любой из спорных международ
ных вопросов. Если совещание 
признает, что урегулирование 
того или иного вопроса поможет 
смягчению международной на
пряженности, оно вольно это 
сделать. Советское Правительст
во придает особое значение рас
смотрению вопросов о прекраще
нии гонки вооружений, о реши
тельном сокращении вооруже
ний, о запрещении атомного, во
дородного и другого оружия мас
сового уничтожения. Но могут 
быть поставлены и другие во
просы, рассмотрение которых 
будет содействовать разрядке в 
международных отношениях.

К?. Жуков («Правда») задал 
вопрос: В западных странах 
иногда говорят, что предложение 
Советского Правительства рас
смотреть мероприятия по умень
шению международной напря
женности можно понять как 
требование одновременного рас
смотрения всех спорных между
народных вопросов. Правильно 
ли это? Желательно, чтобы Вы 
подробнеее остановились па 
этом.

В. М. Молотов ответил: Это, 
конечно, неправильно. Пз пред
ложения Советского Правитель
ства рассмотреть мероприятия 
об уменьшении международной 
напряженности на совещании 
Министров иностранных дел от
нюдь не вытекает, что следует 
одновременно рассматривать все 
спорные вопросы.

Это предложение означает, во- 
первых, что в совещании долж
ны принять участие все великие 
державы без какого-либо исклю
чения, во-вторых, что участни
ки совещания не связаны зара
нее обязательством, ограничить
ся рассмотрением одного какого- 
либо спорного между народного 
вопроса, а могут договориться 
о рассмотрении любого Из на
зревших вопросов, если будет 
признано, что урегулирование 
этого вопроса будет содейство
вать разрядке в международных 
отношениях. Такой подход к со
вещанию мог бы в наибольЩей 
мере содействовать уменьшению 
м с ж д у и а род н ой напряженности, 
причем никто из участников не 
был бы заранее ограничен в по
становке на обсуждение тех или 
иных международных вопросов.

шие в прениях отметили и серьез
ные недостатки в работе местной 
и легкой промышленности. Особой 
критике подвергли качество про
дукции артелей «Всходы», «I !вей- 
ник» и «Пищевик».

На собрании было принято об
ращение ко всем молодым рабо
чим местной и легкой промышлен
ности района.

А. ЩЕРБАКОВ.

да
В Сысертскую областную школу механизаторов в числе других: 

был направлен из Нижней Салды комсомолец Н. Петров.: Сейчас.- 
Петров отлично сдает государственные экзамены, чтобы затем вер
нуться в родную МТС со специальностью электромеханика.: 1

НА СНИМКЕ; Н. Петров сдает экзамен по электрическим ма
шинам.,

Снимок И» Пашкевича. ’■

Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Воспитательной работе в общежитии — 
внимание комсомольского актива

О воспитательной работе в об
щежитиях молодежного городка 
Ново-Тагильского металлургиче
ского завода докладчик секретарь 
комитета ВЛКСМ тов. Нечаев 
сказал приблизительно так:

— В красных уголках регулярно 
читаются лекции, в спортзале про
водятся спортивные игры, члены 
заводского комитета и комсомоль
ские активисты посещают обще
жития. Хорошо организована вос
питательная работа в общежитии 
№ 18.

К недостаткам тов. Нечаев 
отнес лишь то, что нехватает 
одного воспитателя, а остальные 
не утверждены на заседании ко
митета ВЛКСМ.

Но делегаты конференции не 
согласились с такой характери
стикой одного из важнейших участ
ков работы. Первой обвинила ко
митет в полной неосведомлен
ности в жизни молодежного го
родка комсомолка Розанова. Она 
сказала о том, что в большин
стве общежитий красные уголки 
всегда на замке, что в городке 
нехватает шести воспитателей, 
что общежитие № 18 — далеко 
не лучшее. Она назвала фамилии 
секретарей комсомольских орга
низаций крупнейших цехов заво
да, которые в течение года ни 
разу не поинтересовались тем, 
как, в каких бытовых условиях 
живет молодежь.

Об этом же говорили и другие 
делегаты — тт. Токарев, Лога
чев, Ларионов, Жукова. Гово
рили не случайно. В молодежном 
городке живет около трех тысяч 
человек, т. е. половина всей мо
лодежи завода, и организация 
воспитательной работы там 
должна была стать одной из 
важных задач комсомольского 
комитета.

Известно, что политико-массо
вую работу в городке органи
зуют и направляют прежде всего 
воспитатели. Всего должно быть 
их шестнадцать, а в действитель
ности же всегда бывает меньше. 
В настоящее время, например, во 
всех общежитиях работает лишь 
десять воспитателей. Получается 
так потому, что подбором их на 
заводе никто серьезно не зани
мался. Неудивительно, что 
зачастую воспитателями стано
вятся случайные люди, которых 
вскоре же приходится снимать.

Мешает и другое. Никто не 
позаботился о создани для вос
питателей нормальных бытовых 
условий. С большим желанием, 
например, принялась за работу в 
общежитии № 20 педагог Карха- 
липа. Но она вынуждена была 
уйти только потому, что ее не 
обеспечили квартирой. Воспита- 
тель общежития № 21 комсомол
ка Козловская пришла сюда по 
рекомендации комитета комсомо
ла. Хороший организатор, чут

кий, внимательный товарищ, сту-- 
дептка заочного отделения педа-- 
гогического института, она пода*- 
ла заявление об уходе тоже- 
только потому, что ей не предо
ставили квартиру. По этой же- 
причине оставила работу воспи-:- 
татель лучшего в городке обще-: 
жития тов. Емелина. ,

А что сделал комитет комсомо
ла? Ничего. Ни разу члены его 
не поставили перед администра
цией вопроса о создании для вос
питателей нормальных условий* 
быта, ничего не предприняли для 
того, чтобы закрепить кадры.

Помимо воспитателей, политик 
ко-воспитательной работой в го-- 
родке должны заниматься агит
коллективы цехов, комсомольский 
и профсоюзный актив, админи
страция цехов. Существуют даже 
графики посещения общежитий 
этими товарищами. Но графики 
графиками, а молодежь не видит- 
у себя ни профсоюзных, ни' 
комсомольских активистов. Стоит 
ли после этого удивляться, что 
красные уголки закрыты на за
мок, а, там, где они и открыты», 
работа проводится крайне одно
образно; один, редко два раза в 
месяц—лекция, время от време
ни—собрание жильцов. Единствен- 
нымразвлечением является слуша
ние радиоприемника. Даже в шаш
ки и шахматы молодежь предпо
читает играть в своих комнатах^

При красных уголках нет худо
жественной са модеятельности,,
хотя в каждом общежитии есть,-, 
конечно, талантливая молодежь.-. 
Есть и музыкальные инструмен
ты, нет только организаторов.

Плохо пропагандируются кнЙ4 
ги. Читательских конференций,: 
обсуждений художественных: 
произведений не бывает. Услуга
ми библиотеки пользуется только 
триста читателей. Из отдельных 
общежитий, например, из третье
го, где живут доменщики, моло-- 
дежь совсем не заглядывает в- 
библиотеку.

Члены комитета комсомола', 
ссылаются часто на то, что ор-ь- 
ганизовать культурный досуг мо-- 
лодежи должны бытовые советы.« 
Это-де их забота. Неверно. По- ■ 
вышение культурного уровня мо-- 
лодых рабочих, всемерное разви
тие их талантов и дарований» 
расширение кругозора — одна из- 
задач, которые призваны решать- 
прежде всего комсомольские орч- 
танизании.

Делегаты конференции потре-1- 
бовали от членов комитета 
ВЛКСМ, чтобы они обратили сач 
мое серьезное внимание на улуч-. 
шение воспитательной работы в 
общежитиях молодежного го
родка.

Ю. КАЙГОРОДОВ,



ЗА РУБЕЖОМ В часы досуга
ПОЛОЖЕНИЕ
В ТЕГЕРАНЕ

На заседании президиума 
Японского комитета защиты мира КРОССВОРД

ЛОНДОЙ (ТАСС). По сообще
нию корреспондента агентства 
Рейтер из Тегерана, полицейские 
патрули и военная охрана значи
тельно усилены ввиду угрозы все
общей забастовки, приуроченной 
сторонниками Мосаддыка к началу 
последнего этапа суда над Мо- 
саддыком.

Военный губернатор Тегерана 
генерал Дадсетан угрожал при
нять жесткие меры в «случае на
рушения порядка» в городе. Издан 
приказ, обязывающий всех жи
телей Тегерана иметь при себе 
удостоверения личности и предъ
являть их по требованию полиции 
и военной охраны.

На главной площади Тегерана 
полиция пыталась рассеять де
монстрантов—сторонников Мосад- 
дыка. В знак поддержки Мосад- 
дыка в столице были закрыты 
сбтни магазинов. Усиленные на
ряды полиции и солдат охраняют 
основные площади и перекрестки. 
К полудню было арестовано до 20 
демонстрантов. Несколько человек 
было жестоко избитЪ полицей
скими дубинками.

Окончание забастовки 
портовых рабочих Турку 

(Финляндия)
ХЕЛЬСИНКИ (ТАСС). Около 

месяца длилась забастовка пор
товых рабочих Турку, начатая в 
знак протеста против снижения 
заработной платы. В результате 
переговоров эта забастовка была 
прекращена. Рабочие добились 
заключения коллективного дого
вора, которого раньше не было, а 
также повышения почасовой опла
ты труда.

Народ Британской Гвианы борется
Британская Гвиана — колония 

Великобритании. Она расположе
на в северо-восточной части Юж
ной Америки, между 1 и 9 граду
сами северной широты. Население 
ее не достигает и полумиллиона 
человек. Административным цент
ром колонии служит город Джорд
жтаун, насчитывающий свыше 
190 тысяч жителей. Второй 
по численности населения го

род Британской Гвианы — Но
вый Амстердам имеет всего 20 
тысяч жителей. В административ
ного отношении страна делится на 
3 округа. Управляется английским 
губернатором.

Империалисты Англии эконо
мику страны развивают в нужном 
для себя направлении, не счита
ясь ” с интересами трудящихся 
масс Британской Гвианы. Она ос
тается для них районом источни
ков ископаемого и сельскохозяй
ственного сырья. Производимая в 
стране продукция скупается им
периалистами за бесценок. И в 
то же время нужные для населе
ния товары продаются по басно
словно высоким ценам.

Британская Гвиана—одна из 
крупнейших стран мира по добыче 
бокситов. Разработка бокситов осу
ществляются крупнейшей амери
канской компанией по производ
ству алюминия, принадлежащей 
семейству Меллонов, и компанией 
«Рейнольде метал компани». Анг
личане, американцы и канадцы за
хватили разработку и других ис
копаемых, в частности добычу зо
лота и алмазов.

Не раз народ Британской Гвиа
ны поднимал знамя борьбы про
тив колонизаторов. В авангарде 
борьбы стояли и стоят рабочие 
сахарных плантаций и сахарных 
заводов.

ПЕКИН (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

Как сообщают из Токио, 28 ок
тября на заседании президиума 
Японского комитета защиты мира 
была принята новая программа 
действий движения сторонников 
мира в Японии.

Было решено развернуть мас
совое движение за приглашение 
японским парламентом делегации 
Китайского общества Красного 
Креста и делегации Народного 
политического консультативного

ПОТЕРИ ФРАНЦУЗСКИХ ВОЙСК В ИНДО-КИТАЕ
ПЕКИН (ТАСС). Как переда

ет агентство Синьхуа, в коммю
нике вьетнамского верховного 
командования говорится, что за 
первые 10 месяцев текущего го
да французские интервенты поте
ряли в Индо-Китае 55.988 чело
век, из которых 40.368 человек 
убитыми и 15.620 — взятыми или 
сдавшимися в плен. За этот же 
период вьетнамская Народная 
армия захватила следующее коли
чество вооружения и снаряжения: 
8.324 винтовки, 2866 пулеметов,

приглашаютМаккарти
БЕРЛИН (ТАСС). Выходящая 

в Нюрнберге газета «Ахт-ур- 
блатт» опубликовала сообщение из 
Бонна, в котором говорится, что, 
по сообщению американских га
зет, несколько правых депутатов 
бундестага выразили желание 
пригласить в Боян американского 
главного специалиста по пресле
дованию коммунистов сенатора

В 1953 году в Британской 
Гвиане была введена новая кон
ституция, на основании которой 
учрежден парламент, состоящий 
из двух палат. Это явилось первой 
победой народа в борьбе за свои 
права. В апреле 1953 года на вы
борах в парламент народно-про
грессивная партия получила в 
нижней палате из 24 мест 18. 
Эта партия была основана в 
1950 году. Она развернула 
компанию за пересмотр кон- 

еппуции, за отмену права ве
то, которым пользуется губерна
тор в отношении законодатель
ства. Депутаты ее потребовали в 
парламенте принять закон о при
знании прав профсоюзов, высту
пающих в защиту интересов тру
дящихся. Эти действия партии 
колонизаторы истолковали как 
«коммунистический заговор», как 
подготовку государственного ге- 
реворота. Народно-прогрессивная 
партия выражает интересы про
грессивных слоев страны, готовых 

совета Китая. Президиум принял 
резолюцию, призывающую к борь
бе за право представителей обще
ственных организаций Японии 
свободно посещать Советский 
Союз, Китайскую Народную Рес
публику и КНДР. На заседании 
было решено созвать Японский 
народный конгресс в защиту ми
ра и мирного разрешения между
народных проблем 8 декабря, а не 
28 ноября, как это было намече
но ранее.

123 миномета, 15 ружий «Базука», 
23 артиллерийских орудия, 25 гру
зовиков, 189 радиопередатчиков, 
183 тонны боеприпасов и 180 тонн 
другого снаряжения.

Вьетнамская Народная армия 
уничтожила за указанное время 
23 самолета, 40 локомотивов, 182 
железнодорожных вагона, 1724 
грузовика, 175 других автомашин, 
96 танков, 61 артиллерийское ору. 
дне, 39 канонерских лодок, 30 
моторных лодок, 41 радиопередат
чик.

в Западную Германию
Маккарти. По утверждению «Ахт- 
ур-блатт», приглашение Маккар
ти вызвано тем, что в западно
германских газетах и на западно
германских радиостанциях имеют
ся якобы «коммунистические аген
ты», которых следует «разобла^ 
чить», и что Маккарти является 
«подходящим человеком».

бороться за самоуправление ро
дины и благосостояние ее народа. 
Она предложила произвести аг
рарную реформу, национализи
ровать сахарную промышленность, 
развивать отечественную промыш
ленность.

Чтобы подавить это движение, 
английские колонизаторы напра
вили в Британскую Гвиану свои 
военно-морские и сухопутные вой
ска. Опираясь на них, губерна
тор начал принимать репрессив
ные меры, упразднил и без того 
куцую конституцию. Из правитель
ства были удалены министры — 
члены народно-прогрессивной пар
тии, а видные деятели этой пар
тии арестованы. Новое правитель
ство было полностью сформиро
вано англичанами. Народ выра
зил решительный протест против 
таких действий.

По стране прокатилась волна' 
забастовок. В результате их поч
ти полностью парализована са
харная промышленность, в кото
рой занято до 35 тысяч рабочих. 
Помимо рабочих сахарной про
мышленности, объявили забастов
ку рабочие портов, ряда фабрик 
и заводов деревообрабатывающей 
промышленности и служащие пра
вительственных учреждений. Со
стоялись и многотысячные демон
страции.

Никакие репрессивные дейст
вия англичан, никакие их угро
зы не могут подавить борьбу на
рода Британской Гвианы за свою 
свободу и независимость. Борьба 
его продолжается.

А. ФИЛИН.

По горизонтали: 
I. Советский писа- 
тель, 3. В буржу
азно . дворянском 
быту; положение в 
обществе, достиг
нутое деятельно
стью в какой-либо 
области, 6. Выда
ющийся советский 
шахматист, 71 При
способление для 
смягчения толчков 
и ударов, 10. Осен
ний цветок, 12в 
Съестной про
дукт, приготовляе
мый особым спосо
бом из молока, 13. 
Специальное соо
ружение для 
стрельбы, 14, При
способление для 
подъема тяжестей, 
17. Заостренный с 
одной стороны ку
сок дерева или же
леза, 19. Один из 
городов, под кото
рым в феврале 1918 
года германская 
армия встретила 
героическое сопро
тивление первых
отрядов молодой Красной Армии, 
20. Яма от разрыва бомбы, сна
ряда, 22, Медицинский работник, 
24, Великий русский композитор, 
25. Французская народно-револю
ционная песня, созданная в 1792 
году, 27. Великий русский пол
ководец, 29. Сборник слов, 30, 
Один из городов нашей области, 
31. Роман писательницы Войнич, 
33. Небольшое парусное судно, 
34. Столица автономной респуб
лики, 35. Раствор смолы в спирте, 
скипидаре или масле, 36. Очень 
тонкое листовое железо, 38. Со
ветский поэт, 41. Сценическое 
представление, построенное на ко
мических положениях, 42. Элек
тромагнитный прибор для зажи
гания горючей смеси в двигате
лях внутреннего сгорания, 43. 
Один из величайших немецких 
поэтов.

По вертикали; 2. Спортсмен, 
4. Создатель какого-либо произ
ведения, 5. В капиталистическом 
обществе доход, не требующий от

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 127. Русская пословица: 

1. Разин, 2. Дом, 3. Рожь, 4. 
Премьера, 5. Исеть, «Семь раз 
примерь, а один раз отрежь».

В № 129. КРОССВОРД. По го
ризонтали; 1. Утка, 5.- Рига, 9. 
Босфор, 10. Сатин, 12. Мольер, 
15. Бордо, 16. Ранет, 18, Пионер, 
19. Ракетка, 20. Краков, 23. Фля
га, 24. Книга, 26. Бекас, 28. Иб
рагим, 29. Клавиша, 31. Репин, 
33. Табак, 34. Нарта, 36. Орбита, 
38. Арктика, 41, Офицер, 46. 
Перст, 47. Почка, 48. Каскад, 50.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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1 СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА 1
= с 16 ноября 1
I ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ
1 НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

| СЕРЕБРИСТАЯ ПЫЛЬ :
Сценарий А. ЯКОБСОНА, А. ФИЛИМОНОВА.

= Постановка А. РООМА,
Композитор М. ЧУЛАКИ. 5

= В ролях артисты: =
= М. Болдуман, С. Пилявская, ? Р. Плятт, Л. Смирнова, 2

= В. Ушакова, А. Ханов, = Г. Кириллов, В. Пекарев, £
| В. Белокуров, | 0. Абдулов. |

Производство ордена Ленина киностудии «Мосфильм . =
= 1953 г. =

| Все кинотеатры и первоэкранные клубы г. Свердловска =
| производят предварительную продажу билетов. |
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получателя предпринимательской 
деятельности, 8Х Столица союз
ной республики, 9,, Вид литера
турного произведения, 10. Место 
для представления в цирке, 11. 
Сборник таблиц или географиче
ских карт, 15. Великий русский 
поэт, 16. Струнный щипковый му
зыкальный инструмент, 18. Воен
ная должность, 21. Питательный, 
ароматный напиток, приготов
ляемый из порошка, сделанного 
из семян тропического дерева, 23л 
Общая работа на судне всей 
командой, 26, Двухколесная теле
га в Средней Азии, 28® Поворот 
велотрека, 29. Твердый серебри
стый металл, 32. Знаменитый 
дрессировщик животных, 33, Рус
ский физик, изобретатель галь
ванопластики, 37. Город на Даль
нем Востоке, 39. Созвучие кон-- 
цов стихотворных строк, 40. Ме
сто начала состязаний на пре
одоление расстояния.

Прислал М, КУЗНЕЦОВ, 
слесарь<

Рация, 51. Кварта, 53. Флот, 54л 
Воля,

По вертикали; 2« Туф, 3. «Ав
рора», 4. Артиллерия, 5л Ремонт, 
6. Гул, 7. Болеро, 8. Венчик, 10, 
Смола, 11л Нырок, 13.. Трап, 14< 
Кров, 15. Бремя, 17х Терек, 21, 
Кармен, 22. Абакан, 23. Фурор, 
24.. Катет, 25. Аймак, 27. Сюита, 
30. Обструкция, 32. Потоп, 35л 
Рифма, 36. «Овод», 37. Боцман, 
39.: Ритор, 40. Копия, 42. Цитата, 
43. Ринг, 44. Эрудит, 45, Очаков, 
49. Кол, 52. Аул.
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